

Boletín Pecanero.

COMENUEZ 2024

Noviembre 22, 2024.



Esta publicación tiene como objetivo brindar información confiable relativa a la recolección de nuez de las diversas zonas productoras del país. El COMENUEZ les desea una buena temporada de cosecha y agradece a los colaboradores que contribuyen para que este boletín sea posible.



Chihuahua

Jiménez, Camargo, Delicias, Casas Grandes.

Para la zona de Jiménez y Camargo, el porcentaje de avance de cosecha para las nueces Criollas es del 75% y para las Finas 40%.

Se registraron temperaturas bajas por debajo del cero en la semana, con lo que la maduración en el follaje avanza y la apertura de rueznos en los racimos es cercana a su totalidad. El follaje aún muestra densidad, pero su coloración ocre avanza. Las actividades de cosecha son también mayores a la semana anterior por los fríos registrados. La humedad en las nueces cosechadas si requieren proceso de secado de 24 horas al menos para su selección. La calidad es muy aceptable por encima del 54% y la proporción de segundas calidades es menor al 15-20%, en algunos casos el 1% únicamente. Persisten impactos a la calidad con nuez germinada externa e interna, así como manchado de almendra y daños por Chinches.

En las áreas con árboles Criollos la cosecha de árboles está en su mayor momento y el volumen obtenido es bajo con frutos pequeños que colocan su precio de venta más bajo aún. Si se registran actividades comerciales de alto volumen con las diferentes opciones de compra-venta y los precios promedian \$3.25 dólares el punto. Las Criollas difícilmente alcanzan los \$40.00 pesos por kilogramo.

Para la región de Delicias, se estima un avance de cosecha del 50-55% en la primera vuelta. El follaje de los arboles sigue decayendo debido a las temperaturas, continúan observándose nueces nacidas. El precio para las variedades mejoradas ronda los \$75.00 a los \$84.00 pesos el kilogramo, y para lotes grandes se registran precios entre \$3.20 y \$3.30 dólares por punto. Las nueces criollas se están vendiendo de \$45.00 a \$47.00 pesos y las nacidas rondan los \$40.00 pesos el kilogramo.

En la zona de Casas Grandes, ya más productores han comenzado la cosecha solo en huertas chicas por ser las más avanzadas y secas. Las huertas grandes se muestran mas verdes, contados productores dan dos pasadas en la cosecha, pero la gran mayoría se espera a que estén listos los arboles para dar inicio a la cosecha. De momento no hay movimiento de ventas de nuez. Clima más frío.

Sonora

Obregón, Hermosillo.

Mercado lento, precios para nueces de primera calidad en un rango de \$3.90 y \$4.40 dólares el kilogramo (para nuez con cáscara). Germinadas oscilan entre \$47.00 y \$50.00 pesos el kilogramo.

Coahuila

Norte de Coahuila.

En el norte de Coahuila se estima una producción total de 6,000 toneladas de nuez pecanera, para este año. Nuestra peculiaridad es la salida temprana de la nuez Pawnee, la cual se dio inicio 2 semanas antes que el año pasado. Se reporta inicio de cosecha la última semana del mes de agosto. La cosecha de la Pawnee se encuentra concluida, con un total aproximado de 100 toneladas; con calidades del 58% al 60% con un conteo de 88 a 94 nueces por kilogramo.

La nuez Wichita también ya se terminó de cosechar en su totalidad con calidades del 52% al 55% con carne total del 58% al 59%. En la Nuez Western se reporta un avance de cosecha del 70%. La mayoría de las nueces se encuentra en proceso de secado y selección.

Se reportan pocas ventas; en las Pawnees se reporta la venta total, con un precio alrededor de \$100.00 pesos por kilo. En la nuez Wichita al día de hoy muy pocas operaciones con precios de entrada de entre \$90.00 y \$95.00 pesos por kilo. En la nuez de segunda y nacidas se reportan ventas de entre \$30.00 y \$50.00 pesos por kilo.

Comarca Lagunera

Nazas, La Laguna, San Pedro.

La Comarca Lagunera registra un avance de cosecha de hasta un 60%. Se reporta buen volumen por hectárea y calidades de regular a buenas, dependiendo de la región. Se presenta piquete de chinche un poco más de lo usual, al igual que germinadas.

Interés principalmente del mercado nacional, pagando hasta \$82.00 - \$85.00 pesos por kilogramo para nuez con cáscara, dependiendo del tamaño y rendimiento. Poco interés por parte del mercado internacional. Se escuchan precios desde \$3.10 dólares por punto hasta \$3.30 dólares por punto, puestas en frontera dependiendo del conteo y rendimiento de la nuez. Varios productores han optado por vender solo lo necesario en espera de mejores precios.

Durango

Durango, Rodeo, Fco. I. Madero, Canatlan, Suchil y Poanas.

En Durango Capital se registran temperaturas 0-3 grados mínima. El porcentaje de apertura de ruezno es del 100% abierto para western, se presenta caída de nuez, para la variedad wichita es del 40%. El avance de cosecha es alrededor del 50%. Los ofrecimientos en

precios son de \$3.20 y \$3.10 dólares el punto. Varios productores no se encuentran dispuestos a vender a ese precio.

En Valle de Cacaria (Canatlán), la temperatura es de 22° máxima – 1° mínima. Esta semana finalmente llegó el frío a la región. El follaje en la variedad wéstern se ha caído en su totalidad, la variedad wichita finalmente presenta tonos otoñales. La pizca de la variedad wéstern lleva un 40% de avance; el ruezno de la variedad wichita tiene un 30% abierto, la calidad de la nuez sigue siendo muy buena. Los precios localmente se manejan entre \$3.00 y \$3.20 dólares el punto para nuez con cáscara, dependiendo de la calidad, con rendimiento del 59%.

En Poanas, la temperatura máxima es de 25° con mínima de 5°, sensación de 2-3°. Los rueznos de la variedad wichita comenzaron a abrir ya de manera homogénea, para la variedad western, ya el total de los rueznos está abierto, el follaje de los árboles tornando a color otoñal natural y con escaso follaje. La cosecha se ha normalizado entre wichita y western, se observan buenos tamaños y buena cantidad. Se continúa a la expectativa de mejora en precio.

Estados Unidos

Georgia, Texas.

Algunos reportes del sureste muestran precios entre \$3.15 y \$3.20 dólares por punto, para nuez de calidad premium recibieron \$3.42 dólares por punto.

En Texas los embarques de Cheyenne con un conteo de 61 piezas por libra y un porcentaje de calidad del 53-54% registraron precio entre \$4.07 - \$4.15 dólares por punto, mientras que para la nuez Pawnee de muy buena calidad se vieron precios entre \$4.39 y \$4.64 dólares por punto.